

Brüssel Aktuell 3/2015

16. bis 23. Januar 2015

Wettbewerb, Wirtschaft und Finanzen

Investitionsoffensive: Verordnungsvorschlag und weitere Dokumente

Die EU-Kommission hat am 13. Januar einen Vorschlag für eine [Verordnung](#) „über den Europäischen Fonds für Strategische Investitionen“ (EFSI-Verordnung) veröffentlicht. Damit rückt die von Kommissionspräsident Juncker (LU) angekündigte milliardenschwere „Investitionsoffensive“ näher...

TTIP: Parlamentsausschuss äußert sich differenziert

Der Ausschuss für internationalen Handel des Europäischen Parlaments (INTA) hat sich am 21. Januar mit der transatlantischen Handels- und Investitionspartnerschaft TTIP (zuletzt Brüssel Aktuell 2/2015) befasst. Die Abgeordneten betonten dabei mehrfach die Notwendigkeit, Investorenschutzbestimmungen so auszugestalten, dass das nationale Recht auf Rechtsetzung („right to regulate“) erhalten bleibt...

Beihilferecht: Nutzungsverbot von Busspuren für Mietfahrzeuge zulässig

Der EuGH sieht in seinem [Urteil](#) vom 14. Januar (C-518/13) die exklusive Einräumung eines Nutzungsrechts für Taxen nicht als unzulässige staatliche Beihilfe an, die den Handel zwischen den Mitgliedstaaten beeinträchtigt...

Umwelt, Energie und Verkehr

Revision des EU-Abfallrechts: Aussprache und Anhörung im Umweltausschuss

Am 22. Januar fand im Ausschuss für Umweltfragen, öffentliche Gesundheit und Lebensmittelsicherheit (ENVI) des Europäischen Parlaments eine öffentliche Anhörung zum im Sommer 2014 präsentierten EU-Abfallpaket (siehe Brüssel Aktuell 26/2014) statt. Unmittelbar zuvor diskutierten die Ausschussmitglieder die Entscheidung der EU-Kommission den Gesetzesvorschlag zur Novellierung der EU-Abfallrahmenrichtlinie zurückziehen und einen „ehrgeizigeren“ Vorschlag zu einem späteren Zeitpunkt zu präsentieren (siehe Beitrag zum Arbeitsprogramm der EU-Kommission in Brüssel Aktuell 1/2015 und Beitrag in dieser Ausgabe). Die anwesenden Abgeordneten sowie die zur Anhörung geladenen Vertreter der öffentlichen und privaten Abfallwirtschaft plädierten dafür, den Vorschlag beizubehalten und im legislativen Verfahren mit Rat und Parlament zügig zu verabschieden...

Bodenschutz: neue Informationsplattform der Kommission

Anlässlich des von der UN für 2015 ausgerufenen internationalen Jahres der Böden (IYS) hat die EU-Kommission eine weitere englischsprachige [Informationsplattform](#) zu diesem Thema auf der Seite der Kommission eingerichtet...

Regionalpolitik, Städte und ländliche Entwicklung

Regionalpolitik 2014-2020: Online-Portal zu Finanzinstrumenten

Am 19. Januar startete mit dem [fi-compass](#) (siehe Brüssel Aktuell 2/2015) ein neuer Beratungsdienst der EU-Kommission und der Europäischen Investitionsbank (EIB) über die Finanzinstrumente der Europäischen Struktur- und Investitionsfonds (ESI-Fonds), die insbesondere den mittelverwaltenden Behörden in den Mitgliedstaaten dienlich sein soll. Auf einer zweitägigen Konferenz erläuterten u. a. die unterschiedlichen Kommissionsdienststellen, die für den EFRE, den ESF, den ELER oder den EMFF zuständig sind, worin ihre Erwartungen bezüglich der Nutzung von Finanzinstrumenten bestehen...

Tourismus: Mit EUquus auf Reitsport-Routen

Am 15. Januar fand in Brüssel die Abschlussveranstaltung des [EUquus-Projekts](#) statt, das in der vergangenen Förderperiode durch das [EU-Programm](#) zur Wettbewerbsfähigkeit und Innovation von der EU-Kommission unterstützt wurde...

Soziales, Bildung und Kultur

Mobile Gesundheitsdienste: Ergebnisse der öffentlichen Konsultation

Die EU-Kommission veröffentlichte am 12. Januar den [Ergebnisbericht](#) zum Grünbuch zu „Mobile-Health-Dienste“ („mHealth“), welches sich mit Fragen zum Einsatz und zur Anwendung mobiler Geräte im Gesundheitsbereich sowie zur Sicherheit und zum Datenschutz von „mHealth“ beschäftigt (siehe Brüssel Aktuell 16/2014)...

Kultur: Mons und Pilsen sind Kulturhauptstädte Europas 2015

Die belgische Stadt [Mons](#) (ca. 93.000 Einwohner) und die für ihr Bier berühmte tschechische Stadt [Pilsen](#) (ca. 165.000 Einwohner) tragen dieses Jahr den Titel „Europäische Kulturhauptstadt“ (siehe zuletzt Brüssel Aktuell 38/2014)...

Institutionen, Grundsätzliches und weitere EU-Themen

Arbeitsprogramm der Kommission 2015 – keine gemeinsame Position im Parlament

Das Europäische Parlament konnte sich in seiner Abstimmung vom 15. Januar auf [keinen Entschließungsantrag](#) zum [Arbeitsprogramm](#) der EU-Kommission einigen (siehe Brüssel Aktuell 1/2015). Die Mehrheit der Abgeordneten sendete jedoch das klare Signal, dass die begonnenen Rechtsetzungsprozesse in den Bereichen Abfall und Luftqualität weitergeführt werden sollen. Weniger deutlich fiel die Haltung zur angekündigten Rücknahme des Richtlinienvorschlags in Hinblick auf den Mutterschaftsurlaub aus...

Europa 2020-Strategie: Bericht zur Halbzeitüberprüfung

Am 16. Dezember diskutierten die Vertreter der Mitgliedstaaten im Rat die Ergebnisse des von der italienischen Ratspräsidentschaft zusammengestellten [Berichts](#) zur Halbzeitüberprüfung der Europa 2020-Strategie (zuletzt Brüssel Aktuell 40/2014). Dieser enthält die bisherigen Beratungsergebnisse und wichtigsten politischen Botschaften der verschiedenen Ratsformationen. Zentrales Ergebnis ist, dass die Kernziele der Strategie als angemessen erachtet und von einer Erweiterung abgesehen werden sollte...